
 

XX REUNION EXTRAORDINARIA DE CABILDO 

EN CHALCHIHUITES, ZACATECAS, DENTRO DE LAS INSTALACIONES DE LA PRESIDENCIA 
MUNICIPAL EN EL DESPACHO DEL PRESIDENTE MUNICIPAL SIENDO LAS 17:00 HRS. DEL 
DIA 10 DE DICIEMBRE DE 2014, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE 
AYUNTAMIENTO 2013 – 2016 EN CUMPLIMIENTO CON EL ARTICULO # 41 DE LA LEY 
ORGANICA DEL MUNICIPIO, BAJO EL SIGUIENTE ORDEN DEL DIA. 
 

1. LISTA DE ASISTENCIA 
2. DECLARACION DE QUORUM 
3. NOMBRAMIENTO DE UN MODERADOR 
4. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR 
5. INFORME DEL OFICIAL MAYOR 
6. INFORME DEL ENCARGADO DE TURISMO Y ENCARGADO DE CULTURA 
7. INFORME DEL DIRECTOR DE OBRAS PUBLICAS 
8. INFORME DEL DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL Y ECONOMICO 
9. ASUNTOS GENERALES 
10. CLAUSURA 

 
PUNTO 1.- PASE DE LISTA 
POR PARTE DEL SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL. C. PROFR. AURELIO LOPEZ DE LA 
PAZ SE PROCEDE A REALIZAR EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA, REGISTRANDOSE UN 
TOTAL DE 2 FALTAS: 
 
REGIDOR                                   JOSE LUIS LOPEZ ESCOBEDO 
REGIDOR                                   AGUSTIN BEJAR ALONSO 
 
PUNTO 2.- DECLARACION DE QUORUM 
SE DECLARA QUORUM CON LA ASISTENCIA DE LOS SIGUIENTES INTEGRANTES DEL H. 
AYUNTAMIENTO. 
 
PRESIDENTE MUNICIPAL        PEDRO MIRANDA MORALES  
SINDICO MUNICIPAL               FABIOLA AYLIN MARTINEZ CHAIREZ  (justificada) 
REGIDORA                                 MA. DEL ROSARIO LARES PEREZ 
REGIDOR                                   SALVADOR PEREZ LUNA 
REGIDORA                                 FABIOLA SARELLANO JIMENEZ 
REGIDOR                                   JESUS PEREZ BLANCO 
REGIDORA                                 MA. ASUNCION BURCIAGA SAUCEDO 
REGIDORA                                JULIA TAMAYO OLIVARES 
REGIDOR                                   ROBERTO TAMAYO SERRATO 
REGIDORA                                 VERONICA CASTILLO RODRIGUEZ 
  



 
PUNTO 3.-NOMBRAMIENTO DEL MODERADOR 
SE NOMBRA A LA REGIDORA C. FABIOLA SARELLANO JIMENEZ POR DECISIÓN UNANIME 
PUNTO 4.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ACTA ANTERIOR 
 
PUNTO 5.- INFORME DEL OFICIAL MAYOR 
SE PRESENTA PRIMERAMENTE EL OFICIAL MAYOR SALVADOR JIMENEZ DEL 22 DE 
SEPTIEMBRE A LA FECHA SE ENTREGADO 375 OFICIO DE COMISION DE LAS CUALES, 
TAMBIEN SE REALIZAN PLATICAS CON LOS TRABAJADORES PLEITO DE JORGE ESPINO CON 
EL ING. MARTIN HERNANDEZ DE OBRAS PUBLICAS, EL OFICIAL MAYOR COMENTA SOBRE 
OFICIOS DE COMISION A FUNCIONARIOS QUE SOLAMENTE VAN A SALIR 3 FUNCIONARIOS 
Y SOLAMENTE VAN 2 Y SE LE ENTREGAN LOS VIATICOS Y A LA VEZ NO VIAJAN, COMENTA 
QUE YA SE LE INFORMO A LA TESORERA SUSANA OCHOA PARA SU REVISION, DE LAS 
ACTAS LEVANTADAS SON AL LIC. AURELIO GURROLA, GUSTAVO CHAVEZ, FRANCISCO 
JAVIER CHAVEZ SANCHEZ, A LA CONEJITA DE OBRAS Y TAMBIEN SE LES HA LLAMDO LA 
ATENCION ALGUNOS TRABAJADORES POR ENTRAR TARDE, COMENTA QUE BATALLA EN 
QUE LE APOYEN CON MATERIAL PARA SACAR DE LA TESORERIA QUE PORQUE LE DICEN 
QUE NO HAY PRESUPUESTO LE PIDE AL CABILDO LO APOYEN, TAMBIEN SOBRE EL 
MAQUINISTA DAVID DE JIMENEZ DEL TEUL LO REPORTO SU JEFE INMEDIATO EL C. 
ENRIQUE Y LO MANDAN AL RELLENO SANITARIO Y COMENTA EL OPERADOR QUE EL TIENE 
SU MAQUINA PARA QUE LO MANDAN ALLA, TODO PORQUE NO LE TIENEN LAS PARTES DE 
LA MAQUINA, TAMBIEN COMENTA QUE ABUNDIO ANDUBO ALBOROTANDO LA GALLERA, 
Y A JESUS ALEJANDRO GALLEGOS LE LEVANTARON UN ACTA PORQUE NO HACE CASO 
COMENTA QUE ES UN NIÑO GRANDE Y NO ENTIENDE, COMENTA QUE DEL DIF LE 
MANDARON PEDIR LAS QUE LES APOYARAN EN REALIZAR EL ASEO EN UN NUEVO SALON 
DEL CONVENTO, LES COMENTO A LAS AFANADORAS Y NO FUERON AL CONVENTO A 
TRABAJAR, PIDE QUE SI LE PUEDEN QUITAR UN DIA PARA QUE ENTIENDEN Y DICE QUE 
MARTITA LA AFANDORA ES MUY GROSERA, LA REGIDORA FABIOLA COMENTA QUE NO 
CUMPLEN UN HORARIO Y ALGUNAS HACEN GUARDIAS, EL REGIDOR ROBERTO COMENTA 
QUE DEBEN CUMPLIR EL HORARIO, EL OFICIAL COMENTA QUE SE LES PUEDE HACER 
PORQUE LO DESOBEDECIERON AL NO IR AL CONVENTO HACER EL ASEO, EL REGIDOR 
ROBERTO COMENTA QUE LE PIDIERON MANO DURA Y DEBE CUMPLIR Y DICE QUE LES 
AVISE DE LO QUE HACE, EL OFICIAL COMENTA QUE LE HAGAN UNA VISITA PARA PLATICAR 
DE COMO SE REALIZA SU TRABAJO, EL REGIDOR ROBERTO TAMAYO COMENTA QUE SE 
ENCONTRO LA CAMIONETA GRIS EL VIERNES EN LA NOCHE EN SUCHIL. COMENTA EL 
OFICIAL QUE PRESTO LA CAMIONETA GRIS PARA QUE EL JUEVES FUERAN A TRAER UNAS 
LAMPARAS. EL ING. PEDRO MIRANDA COMENTA SOBRE EL CARRO MARCA TIIDA QUE 
VENIA DE EL MANTO UN SABADO Y LO TRAIA UNA PERSONA AJENA AL MUNICIPIO EL 
OFICIAL MAYOR COMENTA QUE RECUERDEN QUE EN REUNION PASADA SE APROBO EN 
APOYAR A UN EQUIPO DE VOLIBOL QUE SE ENCUENTRA JUGANDO EN UN TORNEO EN 
VICENTE GUERRERO, PERO EL CARRO LO UTILIZAN PARA ENTREGAR A CADA JUGADOR Y 
DEBE SER SOLO DE VICENTE GUERRERO A CHALCHIHUITES NO A LAS COMUNIDADES Y 
TAMBIEN COMENTA QUE ESA PERSONA PATINO EL CARRO EN VICENTE GUERRERO, PIDEN 



A LA REGIDORA DEL DEPORTE C. FABIOLA SARELLANO VERIFIQUE ESE CASO Y SI NO QUE 
SE RETIRE ESE APOYO, LA REGIDORA VERONICA COMENTA QUE LA CAMIONETA BLANCA 
NO LA CALIENTA EL LIC. GURROLA Y LA SACA DEL CORRALON SIN OFICIO. LA REGIDORA 
VERONICA ARGUMENTA QUE COMO ESTA LA SITUACION DE TOÑO RUIZ PORQUE SE SALE 
A LLEVAR LOS LONCHES, EL PRESIDENTE COMENTA QUE SOLICITO UN PERMISO PARA 
TRAER UNOS VIAJES DE GASOLINA PERO QUE NO SE LE PAGO, EL OFICIAL DICE QUE LOS 
CHOFERES NO CHECAN EL PRESIDENTE COMENTA QUE DEBE CHECAR Y LOS DIAS QUE 
SALEN EN COMISION PUES SE LES JUSTIFICA, LA PROPUESTA ES QUE CHEQUE Y LO 
MANDEN A MANEJAR A UNA VEN DE ESTUDIANTES. EL CABILDO COMENTA QUE SE LE 
DEBE ENTREGAR UNA COPIA DEL REGLAMENTO INTERNO DE TRABAJO AL OFICIAL 
MAYOR. LA REGIDORA VERONICA COMENTA SOBRE EL COMENTARIO DEL LIC. AURELIO 
GURROLA CON EL OFICIAL MAYOR, CON LAS SIGUIENTES PALABRAS “USTED QUIERE 
PROBLEMA, JUNTO CON EL PRESIDENTE”. 
EL PRESIDENTE MUNICIPAL ING. PEDRO MIRANDA COMENTA SOBRE LA SILVERADO 
BLANCO TODAVIA GASTA MUCHA GASOLINA HAY QUE TENER CUIDADO CON ESO ES UNA 
OBSERVACION PARA EL OFICIAL MAYOR. 
EL OFICIAL COMENTA SOBRE LOS PUESTOS DE LA FERIA QUE YA LES HABIA COMENTADO 
ANTES A TODOS LOS REGIDORES E INCLUSO LES PIDIO QUE LE FIRMARAN EL OFICIO DE 
ENTERADO, QUE SE LE VENDA A EL POR $30,000 PORQUE UNA HIJA DE EL VA SALIR Y 
TIENE GASTOS. EL REGIDOR ROBERTO TAMAYO COMENTA QUE EL OFICIAL MAYOR GANA 
POQUITO Y QUE ESTARIA BIEN QUE SE GANARA UNOS $ 10,000 PESOS. AL VENDER LOS 
PUESTOS, TAMBIEN SOLICITA EL OFICIAL MAYOR UN AUMENTO DE SUELDO PORQUE 
GASTA MUCHO CELULAR EL OFICIAL SOLICITA SE LE APOYE O QUE USTEDES DECIDAN LES 
COMENTA AL CABILDO, LA REGIDORA FABIOLA SARELLANO JIMENEZ COMENTA QUE 
ESTARIA BIEN QUE GANARA COMO UN DIRECTOR PORQUE TIENE MUCHA CHAMBA, 
  
SIENDO LAS 18:27 SE INCORPORA EL REGIDOR JOSE LUIS LOPEZ 
 
EL PRESIDENTE MUNICIPAL COMENTA QUE TODAVIA FALTA QUE FUNCIONE BIEN Y 
CUMPLA BIEN PORQUE HAY ALGUNAS FALLAS, EL OFICIAL MAYOR COMENTA QUE 
ALGUNOS COMPAÑEROS DE OTROS MUNICIPIOS QUE TIENEN EL MISMO PUESTO QUE EL 
GANAN MAS DINERO Y EL GANA MUY POCO, A LO QUE EL PRESIDENTE MUNICIPAL 
COMENTA QUE EN LOS EJEMPLOS QUE EL ARGUMENTA QUE EL OFICIAL MAYOR DE 
SOMBRERETE GANA MAS DE $ 15,000 EL ING. PEDRO MIRANDA COMENTA QUE GANA 
MAS QUE EL COMO PRESIDENTE Y NO DICE NADA. 
 
PUNTO 6.- INFORME DEL ENCARGADO DE TURISMO Y ENCARGADA DE CULTURA 
 
EL LIC. OCTAVIO RODARTE COMENTA QUE SUBIO POQUITO  
EL BAILE DEL PAISANO BANDA PITUFO $ 45,500.00 PONCHES Y TAMALES EN VEZ DE LOS 
MESEROS  
SIENDO LAS 19:30 SE RETIRA EL ING. PEDRO MIRANDA MORALES PRESIDENTE MUNICIPAL 
PARA ASISTIR A LA CORONACION DE LA VIRGEN DE GUADALUPE DE CHALCHIHUITES 
PUNTO 7.- INFORME DEL DIRECTOR DE OBRAS PUBLICAS 



 
SE PRESENTA EL ING. MARTIN HERNANDEZ SUBDIRECTOR DE OBRAS, COMENTANDO QUE 
EL ING. MANUEL ROSALES NO LE FUE POSIBLE ASISITIR PORQUE SE LES DESCOMPUSO LA 
CAMIONETA ROJA SILVERADO EN DURANGO. 
LA REGIDORA JULIA TAMAYO COMENTA SOBRE UN APOYO QUE SE LE NEGO A CHAYO SU 
HERMANA Y QUE EL ING. MARTIN LE HABIA COMENTADO QUE YA NO HABIA APOYO 
PORQUE EN REUNION DE CABILDO LOS DEL PARTIDO DEL TRABAJO YA NO AUTORIZARON 
EL APOYO EL ING. MARTIN COMENTA QUE DIJO QUE LOS DEL PARTIDO DEL TRABAJO 
COMENTARON QUE LOS APOYOS SE DESVIARON. 
LA REGIDORA JULIA TAMAYO COMENTA TAMBIEN SOBRE EL DRENAJE QUE SE ACORDO 
APOYAR EN LA CONCORDIA. A LO QUE EL ING. MARTIN COMENTA QUE FUERON A VISITAR 
A LA PERSONA PARA INSTALAR EL DRENAJE PERO RESULTA QUE LA PERSONA NO ES 
DUEÑA DE LA CASA, PARA LO QUE PRIMERO TIENEN QUE PEDIR PERMISO O SU 
AUTORIZACION AL DUEÑO PARA REALIZAR LA OBRA. 
EL REGIDOR JOSE LUIS LOPEZ COMENTA SOBRE LOS BORDOS QUE ESTAN UBICADOS A LA 
ENTRADA DEL MUNICIPIO DONDE SE CONSTRUYO EL MONUMENTO, QUE SERIA 
NECESARIO PINTAR LOS BORDOS POR EL PELIGRO QUE PRESENTA QUE NO SE VEN BIEN Y 
PUEDE SUCEDER UN ACCIDENTE, SE LE COMENTA QUE ES JURISDICCION DE LA JUNTA DE 
CAMINOS PARA PINTARLOS, SE PIDE SE PINTEN CON GENTE DE OBRAS POR LO DE LOS 
VISITANTES EN CASO DE NO PODER LA JUNTA QUE EL AYUNTAMIENTO LOS PINTEN CON 
LA AUTORIZACION DE LA JUNTA,  EL ING MARTIN COMENTA QUE ES DIFICIL MANDAR A 
TANTA GENTE PORQUE NO ENTIENDEN CUANDO SE LES HACE UNA OBSERVACION DE QUE 
HAY QUE TRABAJAR. EL REGIDOR JESUS PEREZ BLANCO COMENTA DE 2 LATAS PARA 
PINTAR EL RASTRO PORQUE SE REALIZO UNA OBSERVACION POR SALUD QUE 
SUPERVISARON EL RASTRO, Y QUE LA MISMA GENTE DEL RASTRO LO PINTARIAN. 
EL ING MARTIN COMENTA DE HACER ALGO DIFERENTE COMO CONTINUAR EL PROYECTO 
DE LA ALAMEDA, PORQUE LA GENTE HACE BUENOS COMENTARIOS DE, QUE SE ESTA 
REALIZANDO BUEN PROYECTO. 
 
PUNTO 8.- INFORME DEL DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL Y ECONOMICO 
EL LIC. AURELIO GURROLA COMENTA SOBRE LOS PROBLEMAS QUE SE SUCITAN DEL 
OTORGAMIENTO DE LOS PISOS FIRMES, PERO MAS POR NO TENER LAS REGLAS DE 
OPERACIÓN EN ORDEN Y DESPUES POR NO TENERLAS POR PARTE DE ELLAS 
 
 
 
PUNTO 9.- ASUNTOS GENERALES 
EN EL PRIMER PUNTO SE LE PERMITE LA ENTRADA AL ARQ. ENRIQUE ZUÑIGA QUE DESEA 
PLATICAR CON EL CABILDO EL ARQ. ENRIQUE ZUÑIGA HACE ATENTA LA INVITACION PARA 
EL DOMINGO 14 DE DICIEMBRE DEL 2014, DESPUES DE COMIDA PARA LA INAUGURACION 
DE LA RESTAURACION DEL TEMPLO DE NUESTRA SEÑORA DE LAS AGUAS, EL ACUERDO 
CON LA HERMANDAD DE LOS NEGROS, JUDIOS, IGLESIA Y AYUNTAMIENTO QUE EL COSTO 
TOTAL DEL PROYECTO QUE FUE $ 160,000.00 FUERA DIVIDIDO EN CUATRO PARTES, A 
CADA PARTE LE TOCARIA DE $ 40,000 Y EL PRESUPUESTO DE $ 25,000.00 PESOS FUE POR 



LOS COSTOS DEL PROYECTO EN UN PRINCIPIO LA ELABORACION DEL PROYECTO FUE DE $ 
20,000.00 MAS LAS OBSERVACIONES DEL INAH AUMENTO $ 5,000.00 PESOS MAS, DANDO 
UN TOTAL DE $ 25,000.00 
 
 
PUNTO 9.- CLAUSURA 
SIENDO LAS 21:30  HRS. SE LEVANTA LA SESION FIRMANDO DE CONFORMIDAD LOS QUE 
EN ELLA INTERVINIERON. 
 
 
 
ING. PEDRO MIRANDA MORALES                                LIC. FABIOLA AYLIN MARTINEZ CHAIREZ 
     PRESIDENTE MUNICIPAL                                                          SÍNDICO MUNICIPAL 
 
 
 
L.I. JOSE LUIS LOPEZ ESCOBEDO                                         C. MA. DEL ROSARIO LARES PEREZ 
           PRIMER REGIDOR                                                                    SEGUNDO REGIDOR 
 
 
 
C. SALVADOR PEREZ LUNA                                                   C. FABIOLA SARELLANO JIMENEZ 
        TERCER  REGIDOR                                                                         CUARTO REGIDOR 
 
 
 
C. JESUS PEREZ BLANCO                                                       C. ANA MA ASUNCION BURCIAGA 
        QUINTO REGIDOR                                                                     SEXTO REGIDOR 
 
 
 
DR. AGUSTIN BEJAR ALONSO                                               C. JULIA TAMAYO OLIVARES 
      SÉPTIMO REGIDOR                                                                     OCTAVO REGIDOR 
 
 
 
 
C. ROBERTO TAMAYO SERRATO                                          C. VERÓNICA CASTILLO RODRIGUEZ 
        NOVENO REGIDOR                                                                     DECIMO REGIDOR 
 
 
 
 
 



PROFR. AURELIO LOPEZ DE LA PAZ 
SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL 

 


